

## Pressemitteilung

### CHE Hochschulranking 2024: **Hochschule Hof mit hervorragenden Ergebnissen bei Informatik-Studiengängen**

**Hof, 02.05.2024 – Die Informatik-Studiengänge der Hochschule Hof erhalten im neuesten CHE Hochschulranking hervorragende Bewertungen. Das Angebot der Hochschule Hof erzielt dabei in sämtlichen Bewertungskategorien bessere Noten als der Bundesschnitt und besticht insbesondere durch seinen ausgeprägten Kontakt zur Berufspraxis: In diesem Bereich liegen alle Bachelor-Studiengänge der Hochschule Hof im Bereich der Informatik sogar in der nationalen Spitzengruppe.**

Die Wochenzeitung „DIE ZEIT“ veröffentlicht in ihrem Studienführer 2024/25 sowie auf dem Internetportal HeyStudium.de die neuesten Ergebnisse des Hochschulrankings vom Centrum für Hochschulentwicklung (CHE). Dies gilt als eine der renommiertesten Ranglisten im Studienbereich und somit als wichtige Informationsquelle für Studieninteressierte. Neben Fakten zu den Bereichen Studium, Lehre und Forschung umfasst das Ranking Urteile von Studierenden zu ihren Hochschulen. Die Ergebnisse der Studierenden-Befragung zur all gemeinen Studiensituation werden dabei anhand einer 5-Sterne-Skala dargestellt.

#### **Spitzenwerte bei persönlicher Betreuung**

Aus dem Studienangebot der Hochschule Hof wurden in diesem Jahr die Informatik-Studiengänge unter die Lupe genommen. Dabei konnten die Studierenden das Lehrangebot und ihre Hochschule in insgesamt 15 unterschiedlichen Bereichen mit 59 Teilaspekten bewerten. Beste Noten gab es hier unter anderem in den Kategorien „Erreichbarkeit von Lehrenden und Unterstützung bei Fragen und Problemen“ sowie „Service und Beratung“, wo jeweils 4,7 von maximal 5 Sternen erreicht wurden. Ebenso hervorragend bewertet wird die grundsätzliche Studienorganisation (4,6), oder die Qualität und Verfügbarkeit der Lehrmaterialien (4,6).

#### **Bundesweit führend bei Praxisnähe**

Besonderen Wert legt das CHE Hochschulranking auf die Praxisorientierung der Lehre: Hier werden die Praxisphasen, praxisorientierte Lehrinhalte oder auch der Austausch mit externen Berufspraktikerinnen und -praktikern innerhalb der Studiengänge analysiert. Die Bachelor-Studienangebote Informatik (B. Sc., dual), Medieninformatik (B.Sc., dual) und Mobile App Entwicklung (B.Sc., dual) finden sich hier mit jeweils 11 von 12 möglichen Punkten ebenso in der nationalen Spitzengruppe wie der Masterstudiengang Informatik (M.Sc., dual).

Prof. Dr. Andrej Bachmann, Dekan der Fakultät Informatik der Hochschule Hof, zu den Ergebnissen:

„Das CHE-Ranking für den Bereich der Informatik zeigt, dass sich unsere Studierenden bei uns sehr gut aufgehoben fühlen. Qualitative und detaillierte Befragungen dieser Art geben ein willkommenes Feedback für unsere Arbeit. Dass hierbei nun insbesondere unsere Bemühungen honoriert werden, den Studentinnen und Studenten eine möglichst praxisnahe und am Beruf orientierte Bildung zu vermitteln, freut mich ganz besonders.“

**Hintergrund: Das CHE Hochschulranking**

*Umfassend und detailliert: Das CHE Hochschulranking ist mit rund 120.000 befragten Studierenden seit nunmehr 26 Jahren der umfassendste und detaillierteste Hochschulvergleich im deutschsprachigen Raum. Das vollständige Ranking ist ab sofort digital auf HeyStudium unter [heystudium.de/ranking](https://heystudium.de/ranking) abrufbar.*

**Pressekontakt:**

Rainer Krauß, Hochschulkommunikation / PR  
Alfons-Goppel-Platz 1, 95028 Hof  
Telefon: 09281/409-3006  
E-Mail: [pressestelle@hof-university.de](mailto:pressestelle@hof-university.de)

**Über die Hochschule Hof:**

Für die Hochschule Hof stehen ihre aktuell rund 3800 Studierenden an erster Stelle. Alle Studienangebote werden kontinuierlich angepasst, um die Studierenden fit für die Welt von morgen zu machen. Praxisorientierung, Internationalisierung und intelligente Ressourcennutzung stehen im Fokus von Lehre und Forschung an der Hochschule Hof. Im Bereich Internationalisierung legt die Hochschule einen Schwerpunkt auf Indien. Im Hinblick auf das Thema intelligente Ressourcennutzung stehen Wasser- und Energieeffizienz im Vordergrund. Das breitgefächerte und interdisziplinäre Studienangebot reicht von Wirtschaft über Interdisziplinäre und innovative Wissenschaften bis hin zu Informatik und Ingenieurwissenschaften.

Der Campus Münchberg bietet durch eng mit der Wirtschaft verzahnte Textil- und Designstudiengänge eine in Deutschland einmalige Ausbildung. Am Lucas-Cranach-Campus in Kronach entsteht ein innovativer Studienort, an dem man sich mit globalen und regionalen Zukunftsthemen beschäftigt – hier geht es um Schwerpunkte wie Innovative Gesundheitsversorgung. Am Lernort Selb wird den Studierenden der Studiengang Design & Mobilität angeboten. Studierende mit Berufserfahrung finden an der Studienfakultät für Weiterbildung ebenso den passenden Studiengang an der Hochschule Hof. Die berufsbegleitenden Angebote, die mehrheitlich in Blended Learning Einheiten stattfinden, reichen vom Einzelmodul über Zertifikatslehrgänge bis zum Bachelor- und Masterstudiengang. Ein neues Kompetenzzentrum Digitale Verwaltung soll insbesondere deutsche Behörden und Institutionen auf dem Weg hin zu bürgerfreundlichen und effektiven Services begleiten und unterstützen. Studierende mit StartUp- oder Gründungsinteresse werden durch das Digitale Gründerzentrum Einstein1 am Campus der Hochschule beraten und gefördert.

Die angewandte Forschung an der Hochschule Hof sichert die Aktualität des Wissens für die Lehre und entwickelt nützliche Lösungen, die in der Wirtschaft zum Einsatz kommen. Durch die Einrichtung von Kompetenzzentren und Instituten an der Hochschule profitieren auch die hochfränkischen Unternehmen. Die Schwerpunkte der vier Forschungsinstitute liegen auf den Bereichen Informationssysteme, Materialwissenschaften, Wasser- und Energiemanagement sowie Biopolymere. Zudem ist das Fraunhofer-Anwendungszentrum Textile Faserkeramiken TFK am Campus Münchberg angesiedelt und entwickelt u.a. neue Anwendungen für die Luft- und Raumfahrt sowie für die Automobilindustrie. Das an die Hochschule Hof angegliederte Bayerisch-Indische Zentrum für Wirtschaft und Hochschulen [BayIND](https://www.bayind.de) koordiniert und fördert darüber hinaus die Zusammenarbeit zwischen Bayern und Indien.

Die moderne Hochschule Hof ist nicht nur optisch offen und freundlich gestaltet, sie bietet auch ein freundliches, familiäres Umfeld. Die Studierenden wissen dies zu schätzen, denn sie loben immer wieder die exzellente Betreuung durch die Lehrenden.

